

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127

### 1. Alcoholímetro

#### (OESTAD de Chiapas)

**Sol de Chiapas/Carlos Pedraza:** Al definir la Organización Mundial de la Salud (OMS) a las comunidades y municipios saludables como aquéllos en los cuales las autoridades de gobierno, las instituciones de salud, las organizaciones públicas y privadas y la sociedad en general dedican esfuerzos constantes encausados a mejorar las condiciones de vida de la población..

<http://www.elsoldechiapas.com/nota.php?sec=1&id=16459>

**Diario de Chiapas:** Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- La Secretaría de Salud del estado, a través de la Coordinación contra las Adicciones, realizó durante el mes de junio una serie de capacitaciones a jóvenes del Servicio Militar Nacional, con el objetivo de sensibilizar y brindar consejería en esta materia, para que a su vez éstos sean promotores del mensaje a nivel comunitario.

<http://es.calameo.com/read/0006060730c50b69a2ff5>

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### **Otras fuentes**

**Es/Agencia El Estado, Péndulo, Diario de Chiapas:** La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) reveló que en los últimos 25 años los gobernadores del estado de Chiapas han sido los que mayor número de recomendaciones han recibido por violaciones o por no garantizar los derechos humanos de sus habitantes, con 105 en total. De las concluidas, 93 fueron dirigidas al gobernador constitucional, 1 a la Secretaría de Salud, 1 al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, 10 a la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 5 al Congreso del Estado, 5 al Tribunal Superior de Justicia y 9 a diferentes ayuntamientos de la entidad.

<http://esdiario.com.mx/encabeza-chiapas-recomendaciones-de-cndh/>

### **Nacionales**

**Cuarto Poder/Ana Laura Mondragón:** Tras el anuncio de la Secretaría de Hacienda Federal de un segundo recorte al gasto público en este caso por 31 mil 715 millones de pesos, se prevé que los sectores de Salud y Educación sean los más afectados. La Secretaría de Salud (SSA), será afectada en siete de sus 13 programas prioritarios que de implementan en todos los estados, el monto total reducido será de 242.5 millones de pesos, entre los programas afectados será el del Programa de Vacunación, el cual tendrá un recorte de 39.8 millones de pesos y el Programa de Atención de Salud con 528 millones de pesos menos.

<http://www.cuartopoder.mx/reduccionpresupuestalafectaraaestados-165553.html>

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127

**Cuarto Poder:** El Gobierno Federal, a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), participó en la reunión de la Coalición Internacional de Titulares de Agencias Reguladoras de Medicamentos (ICMRA, por su sigla en inglés). La reunión permitió identificar oportunidades de colaboración reglamentaria; intercambiar información, conocimientos, mejores prácticas regulatorias y avances científicos, así como fomentar las tareas de capacitación y asistencia técnica.

<http://www.cuartopoder.mx/sectorsaludfortalecelazos-165531.html>

**Noticias:** CIUDAD DE MÉXICO.- El director del IMSS, Mikel Arriola, entregó 200 mil números de seguridad social a estudiantes sinaloenses de bachillerato y universidad, con lo que suman 5 millones 34 mil jóvenes de todo el país afiliados al Instituto.

<http://www.nvnoticias.com/nota/18568/suma-el-seguro-social-5-millones-de-jovenes-afiliados>

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de: Observatorio Estatal de Tabaco, Alcohol y otras Drogas de Chiapas***

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### **2. México llama a trabajo conjunto en América Latina contra adicciones**

***(reportejalisco.com/)***

El titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic), Manuel Mondragón y Kalb, convocó a autoridades sanitarias de América a trabajar de manera conjunta e integral en la prevención de adicciones.

“No debemos tomar decisiones unilaterales que afecten al país vecino... Va a influir en términos negativos”, subrayó el funcionario de la Secretaría de Salud.

Al participar, a través de una videoconferencia, en la sesión informativa virtual “Retos de la Salud Pública en Políticas de Salud en el Abordaje del Problema Mundial de las Drogas”, realizada en Washington, D. C., sostuvo que la directriz es la salud pública.

En un comunicado, señaló que “para lograr la prevención necesitamos saber qué queremos prevenir, con qué instrumentos vamos a prevenir, pero fundamentalmente tener la infraestructura para que en términos sociales, grupales, puedan llegar los mensajes de prevención y establecer una acción permanente y continuada, no aislada y de momento, con canales de ida y de regreso”.

Mondragón y Kalb recalcó que para conseguirlo es fundamental seguir en forma permanente y continuar la sensibilización de los grupos que tienen que ser muy amplios.

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<http://reportejalisco.com/2016/07/04/mexico-llama-a-trabajo-conjunto-en-america-latina-contra-adicciones/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### **3. IMSS y Conadic suman esfuerzos contra las adicciones**

**([sipse.com/](http://sipse.com/))**

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic) reafirmaron su compromiso de trabajar en la prevención de este problema, la cual es el eje fundamental de la salud pública.

En la firma de un convenio de colaboración para tratar en forma integral el problema de adicciones, el director general del IMSS, Mikel Arriola, afirmó que se reforzará esta labor con tres objetivos: promocionar la prevención, fomentar la detección temprana, así como dar seguimiento, tratamiento y control, informa Notimex.

Esto significará un ahorro para que las futuras generaciones tengan acceso al Instituto Mexicano del Seguro Social, sostuvo el funcionario en un comunicado.

Asimismo, invitó al titular de la Conadic, Manuel Mondragón y Kalb, a participar en la siguiente afiliación de alumnos, para darles un mensaje claro de prevención de adicciones, de que no van a llegar sanos a los 45 años de edad si beben y fuman en exceso.

**Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<http://sipse.com/mexico/mexico-imss-y-conadic-suman-esfuerzos-contra-las-adicciones-212125.html>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### ***4. Eliminar consumo de drogas en jóvenes, objetivo para el IMSS Y CONADIC***

***(elsoldemexico.com.mx)***

Promocionar la prevención de sustancias psicoactivas, fomentar su detección temprana, así como un seguimiento, tratamiento y control en los jóvenes, son los objetivos del convenio de colaboración entre el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic).

El acuerdo fue firmado por el director general del IMSS, Mikel Arriola, y el comisionado Manuel Mondragón y Kalb, quienes reafirmaron el compromiso interinstitucional de trabajar por la salud con pasos concretos hacia la prevención, eje fundamental de la salud pública.

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/318997-eliminar-consumo-de-drogas-en-jovenes-objetivo-para-el-imss-y-conadic>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### ***5. Promueven en niños y jóvenes de Jalisco convivencia sin violencia***

***(noticias.terra.com.mx)***

La fiscalía General del estado informó que a través de una representación teatral y diversos materiales, llevan a las familias y principalmente a niños y jóvenes, un mensaje para prevenir problemas de adicciones y bullying.

Indicó que el fin es promover un futuro favorable en las familias jaliscienses, con valores y formas de comportamiento social sanas y seguras, que permitan una concientización para estar atentos frente a problemas de salud como las adicciones.

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<https://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/promueven-en-ninos-y-jovenes-de-jalisco-convivencia-sin-violencia,1beb1920270523ccf456f41e64bd9194ipf7i04m.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127

### **6. Expertos buscan alternativas para reducir las dolencias causadas por tabaco**

*(eldiario.es)*

El prohibicionismo no ha logrado reducir suficientemente el número de fumadores ni los daños que sufren por lo que es necesario apostar por medidas alternativas que reduzcan los males que causa el tabaquismo.

Así quedó establecido en la reunión que mantuvieron recientemente en Varsovia medio centenar de científicos y expertos en salud pública de todo el mundo.

"Si simplemente seguimos haciendo las cosas que estamos haciendo ahora, podemos esperar millones de muertes en los próximos 25 años", dijo a Efe David Sweanor, profesor de la Universidad de Ottawa.

Para este abogado, que lleva 30 años trabajando en políticas de salud pública sobre el tabaco en Canadá, las acciones contra el tabaquismo se han centrado en asuntos "como precio, impuestos, quién puede comprarlos o venderlos, qué tipo de etiquetas necesitan o qué tipo de publicidad", pero no en el "propio cigarrillo".

El problema del cigarrillo es que la nicotina se consume mediante combustión, "la gente toma cafeína, otra sustancia adictiva, pero no muere, porque no se quema para tomarla. Los fumadores fuman por la nicotina y mueren a causa del humo", explicó.

Expertos como Sweanor, el cardiólogo Konstantinos Farsalinos, del Onassis Center en Grecia y principal investigador del cigarrillo electrónico, y Clive Bates, ex director ejecutivo de Acción sobre Tabaco y Salud del Reino Unido, abogaron en Varsovia porque el tema cobre

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127

relevancia en la próxima Conferencia de las Partes del Convenio Marco para el Control del Tabaco (COP7).

En su exposición en el Foro Global sobre Nicotina, celebrado en la capital polaca, Farsalinos se refirió a los cigarrillos electrónicos y vapeadores y, tras mencionar estudios que muestran una reducción del 95 % de daño con nuevas alternativas en las que no hay combustión, se preguntó si la preocupación debe ser la adicción a la nicotina o las muertes y enfermedades por fumar.

En la cita en Varsovia, realizada bajo el tema "Evidencia, responsabilidad y transparencia", estos expertos enfatizaron en su independencia del sector tabacalero al aclarar que su objetivo final no es promover el consumo de "e-cigarettes", vapeadores o productos similares sino poner en la mesa de discusión nuevas formas para reducir el daño a las personas que no han logrado dejar de fumar.

"La reducción del riesgo es un área crítica de la salud pública y el tabaquismo es un gran tema porque simplemente no se le puede poner fin abruptamente", puntualizó Sweanor.

**Recuperado el 04 de julio de 2016 de:**  
**[http://www.eldiario.es/sociedad/Expertos-alternativas-reducir-dolencias-causadas\\_0\\_533346683.html](http://www.eldiario.es/sociedad/Expertos-alternativas-reducir-dolencias-causadas_0_533346683.html)**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### ***7. Aumenta consumo de alcohol entre mujeres adolescentes***

***(yucatan.com.mx/)***

CIUDAD DE MÉXICO.- En 20 años las mujeres han aumentado su consumo de alcohol y su salud ha sido la más afectada por este factor.

De acuerdo con Rafael Lozano Ascencio, Director General Adjunto del Centro de Investigación en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Salud Pública de México, los efectos nocivos para la salud por el consumo de alcohol en la población en general han incrementado de un 4.5% a un 7.5%. Es decir, que el consumo de alcohol ha incrementado el riesgo de padecer determinadas enfermedades, situación que ha pasado desapercibida para la medición de su impacto.

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<http://yucatan.com.mx/salud/aumenta-consumo-alcohol-mujeres-adolescentes>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

### **8. Evite combinar alcohol y medicamentos: IMSS**

**(*elvigia.net*)**

Autoridades del IMSS le recuerdan a la población que combinar medicamentos con alcohol puede tener graves repercusiones y puede ser mortal, al inhibir o potenciar el efecto de los fármacos.

Omar Balam Arzola Cruz, médico internista del Hospital General Regional (HGR) número 1 del IMSS, señaló mediante un comunicado que, dependiendo de la cantidad consumida, los efectos del alcohol en el organismo pueden ser agudos o crónicos.

**Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<http://www.elvigia.net/general/2016/7/2/evite-combinar-alcohol-medicamentos-imss-241991.html>**

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127**

**9. *Se instala consejo de lucha contra las adicciones***

***(debate.com.mx)***

Angostura, Sinaloa.- Presidido por la autoridad municipal, ayer se tomó protesta al Consejo Municipal de Lucha contra las Adicciones en Angostura, el cual está integrado por personal del sector salud así como del Centro de Integración Juvenil.

“es un órgano colegiado de coordinación que va a impulsar acciones dirigidas a la prevención de problemas de salud públicas”, manifestó el secretario del ayuntamiento Jaime Zeica.

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
<http://www.debate.com.mx/guamuchil/Se-instala-consejo-de-lucha-contra-las-adicciones-20160702-0054.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de julio de 2016.  
Número 127

### **10. *Marihuana sintética 10 veces más potente circula en Costa Rica***

***(nacion.com)***

Una droga conocida como K2 o Space mantiene preocupadas a las autoridades policiales del país ya que es 10 veces más potente que la marihuana.

Este narcótico es una marihuana sintética, es decir, no es un producto natural, sino que es creado en laboratorios y se cree que es traída desde España, aunque no se descarta que esté siendo producida en el país, explicó Alexis Campos, jefe del Programa Regional Antidrogas (PRAD) del Ministerio de Seguridad Pública (MSP).

La K2 forma parte de las drogas conocidas policialmente como Nuevas Sustancias Psicoactivas (NPS, por sus siglas en inglés). Se les denomina así porque no están bajo control y suponen una amenaza para la salud pública.

A diferencia de la marihuana natural, la K2 tiene un tetrahidrocannabinol (THC) –ingrediente psicoactivo del cannabis– que es creado en laboratorios a partir de sustancias químicas llamadas JHW. Ese THC fabricado se impregna en distintas hierbas secas que permiten que, cuando sea consumida, genere olores florales o frutales.

***Recuperado el 04 de julio de 2016 de:  
[http://www.nacion.com/sucesos/seguridad/Marihuana-sintetica-veces-potente-circula\\_0\\_1570642971.html](http://www.nacion.com/sucesos/seguridad/Marihuana-sintetica-veces-potente-circula_0_1570642971.html)***